

## REPRESA DEL URUGUA-I

Ante la decisión tomada por las autoridades nacionales de iniciar la construcción de una represa hidroeléctrica en el arroyo Urugua-í, en la provincia de Misiones, la Asociación Ornitológica del Plata, conjuntamente con la Fundación Vida Silvestre Argentina y la Sección Argentina del Consejo Internacional para la Preservación de las Aves, enviaron una carta y un informe ampliatorio al señor Presidente de la Nación, reiterándole nuestra posición adversa a la mencionada obra.

En el memorandum adjunto se detallaron argumentos bioecológicos, geopolíticos, legales y socio-económicos, que se oponen a la construcción de la represa, cuyo espejo de agua anegará completamente el bajo Urugua-í, provocando la desaparición de una vital sucesión de correderas, islas, remansos y barreros, que albergan importantes concentraciones faunísticas.

Entre las aves se destaca la presencia de especies raras o en peligro de extinción, como el pato serrucho (*Mergus octosetaceus*), que tiene en este arroyo el único sitio de nidificación conocido en el mundo; la yacutinga (*Aburria jacutinga*), una perseguida pava de monte, presente en la zona; la palomita plomiza (*Claravis godfrida*), y el choraó (*Amazona pretei*), ambas especies amenazadas de extinción.

Igualmente se exponen las alternativas existentes para que la provincia de Misiones obtenga la energía necesaria para su desarrollo, hasta tanto se concrete la construcción de Yaciretá.

Se concluye expresando que si analizadas todas las argumentaciones planteadas, se decidiese ratificar la decisión de construir la presa propuesta, deben destinarse medios para la adopción de medidas que palién en la mayor proporción posible el impacto negativo causado sobre uno de los más ricos ecosistemas argentinos.

A continuación transcribimos la carta enviada al doctor Raúl Alfonsín:

Buenos Aires, 14 de marzo de 1984

*De nuestra mayor consideración:*

*Ante al ausencia de eco en los medios oficiales acerca de la preocupación que diversas entidades conservacionistas han venido expresando desde hace tres años, respecto de la construcción de una represa en el arroyo Urugua-í, provincia de Misiones, acudimos a usted para reiterarle nuestra posición, ampliamente detallada en el informe adjunto.*

*Sería lamentable que por una premura mal fundamentada y por desinformación, la provincia de Misiones y el país se vean privados de un ambiente natural único, mucho menos cuando existen numerosas alternativas para que Misiones consiga la energía tan necesaria para su desarrollo y el bienestar justamente reclamado por el pueblo misionero.*

*Creemos que las objeciones y propuestas aludidas no han sido convenientemente analizadas y*

que el proyecto *Urugua-í* significaría, en definitiva, el sacrificio inútil de un área fundamental para la conservación de la ya tan castigada selva misionera, ambiente más amenazado del patrimonio natural argentino.

Rogando su intervención para la solución de este problema, saludamos a usted, con las expresiones de nuestro mayor respeto.

**Carlos Vigil**  
**Presidente**

**Asociación Ornitológica del Plata**

**Miguel Reynal**  
**Presidente**

**Fundación Vida Silvestre Argentina**

**Rosendo Fraga**  
**Presidente**

**Consejo Internacional para la Preservación de las Aves**  
**Sección Argentina**

---

#### GRUPO DE ACCION CONSERVACIONISTA

Motivados por la gravedad de los problemas conservacionistas y la urgencia con que es necesario afrontarlos, un conjunto de socios de nuestra Asociación ha formado un Grupo de Acción Conservacionista (G.A.C.).

Las tareas que ha emprendido pueden sintetizarse en las siguientes:

1. Envío de cartas a diarios y revistas sobre problemas que afectan el equilibrio ecológico en general y particularmente en defensa de las aves.
2. Confección de audiovisuales para su proyección en escuelas, colegios, instituciones, etc.
3. Apoyo a la creación y mantenimiento de reservas naturales de nuestra fauna y flora.
4. Difusión del conservacionismo en nuestro país a través de afiches, espacios publicitarios, etc.
5. Mantener un estrecho contacto con otras entidades conservacionistas de nuestro país para aunar esfuerzos en pro de la defensa de nuestras especies silvestres.

Se invita a todos los socios que quieran colaborar o aportar ideas, a comunicarse en nuestra sede, donde tienen lugar las reuniones, con los señores Daniel Luciano, Héctor López, Luis Segura, Silvia Naveira o Daniel Blanco.



Gallareta chica (*Fulica leucoptera*)  
Dibujo: Darío Yzurieta